



## CAÍDA EN LA PRODUCCIÓN DE PEMEX GOLPEARÁ FINANZAS DE VERACRUZ: MOODY'S

Veracruz, será uno de los estados petroleros mas afectados por la reducción en sus presupuestos para este año debido a la disminución de la producción de Pemex, de acuerdo al reporte de la agencia Moody's.

En su reporte "Recortes en la producción petrolera de Pemex, un factor crediticio negativo para los estados mexicanos", señala que las pérdidas diferenciadas en los estados serán de entre 3 y 12 por ciento. Los más afectados serán Tamaulipas, Veracruz, Tabasco y Campeche por ser entidades petroleras.

Las transferencias federales por concepto de participaciones a estados y municipios quedarán 5% debajo de lo proyectado en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2015, es decir, un déficit por 30,350 millones de pesos, debido al recorte en la producción de crudo por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la caída en el precio de exportación de éste, advirtió la calificadora Moody's.

La pérdida para la mediana de los estados mexicanos por la reducción en la producción de petróleo de Pemex será de alrededor de 8 por ciento en su presupuesto para 2015, de acuerdo con la agencia calificadora Moody's.

Moody's coincidió con este punto; no obstante, advirtió que para las entidades petroleras no será suficiente: "Aunque los recursos disponibles del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF) son suficientes para compensar la caída total en el Ramo 28, su distribución lleva a que los estados petroleros (Campeche, Tabasco, Tamaulipas y Veracruz) tengan una necesidad de financiamiento después de que éste se distribuya".

El jueves pasado, Pemex anunció ajustes en su estimado de producción para este año a 2.228 millones de barriles diarios, de 2.4 millones presupuestados originalmente.

Esta reducción "es un factor crediticio negativo para los estados, ya que resultará en menos transferencias del Ramo 28", alertó la agencia.

Este ajuste, agregó, llevará a una aceleración en la caída de los pozos petroleros en la región norte, lo que afectará negativamente a Tamaulipas y Veracruz. Esperamos que ambos estados registren déficits de 2% de los ingresos totales, asumiendo que se distribuya el FEIEF.